

SUSCRICION
 En la capital. 500 pías. trimestre
 Fuera de la capital. 5 id. id.
 Anual. 18 id. semestre
 Idem un año en oro. 25 id. trimestre
 Idem un año en oro. 750 id. trimestre
 Todo pago se entiende por adelantado
 Redaccion y Administracion, calle del Progreso
 num. 4, 5, 6, 7.

LA LUCHA

ANUNCIOS
 En la primera página. 1 pía. línea. — En la segunda, 75 cént. — En la tercera, 50 cént. — En la cuarta, 25 cént. y en los suplementos. — Anuncios mortuarios en la cuarta página desde 5 pías. en adelante y además 45 cént. de recargo que dispone la ley, por la inserción de cada anuncio. — Comunicados y remitidos desde 150 á 5 pías. seta la línea, á juicio de la Administración. — Correspondiente en París para anuncios y recibos, A. Lovette, 61, rue Caumartin.

AÑO XXVIII Se publica todos los días excepto los siguientes ó festivos **Gerona miércoles 16 de noviembre de 1898** **NUMEROS SUELTOS 25 cént.** **N. 6.615**

CLARIDADES

Nos gustan muy de veras, tanto como nos disgustan las nebulosidades. Fuimos siempre partidarios de la diaphanidad; las emboscadas fueron siempre medios propios de cobardes ó débiles, y las encrucijadas se nos han figurado en todo tiempo puestos innobles impropios para ser ocupados por gentes honradas y amantes de la lealtad.

Por eso, cuando hemos tenido que hablar claro lo hemos hecho aún á trueque de disgustar á nuestros amigos, y cuando hemos tenido que atacar ó defender lo hemos verificado presentando el bulto, como suele decirse vulgarmente, y afrontando toda clase de responsabilidades.

Ya sabemos y sabemos que este procedimiento no se usa en estos tiempos de rebajamiento de caracteres y de pequeñez de espíritu, pero quien tiene conciencia de sus actos y rinde culto á la nobleza no oculta su conciencia por nada del mundo ni falta á la lealtad prometida, por todos los tesoros de la tierra.

Mientras tuvimos enemigos que combatir, ocupamos nuestro puesto de honor; interin vimos adversarios al frente nunca nos retiramos de nuestra trinchera, y cuando hubo necesidad de aplaudir, aplaudimos sin recato lo mismo á los de la familia que á los extraños, porque tenemos la convicción de que la imparcialidad es una de las virtudes que deben adornar á los hombres de honor, cualquiera que sea la circunstancia y la época de la vida. Nunca, jamás, hicimos daño á persona alguna á sabiendas; siempre tuvimos la puerta del favor abierta de par en par, ni ocasión se ha presentado de que al pedirnos deferencia ó apoyo lo hayamos negado, ni aún á los más enemigos políticos que hayan podido combatirnos con armas de mala ley.

La claridad en los procedimientos fué siempre la norma de nuestra conducta, y ahí está la colección de LA LUCHA como testigo de mayor cuantía que podemos citar y, si hubiera franqueza en la gente, serían inñitos los testimonios de mayor escepción que podríamos presentar en nuestro abono.

A esta nuestra conducta, á estos procedimientos, ha habido necesidad de que llegara la época presente para que opusieramos la hiel de los desengaños, y como en este mundo nuevo la concupiscencia y la falsedad ha sustituido á la virtud cívica y á la consecuencia en las convicciones, queremos que todas las claridades imaginables imperen, si es cierto que se desea la regeneración de un país tan sumamente perturbado como el nuestro.

Una de las plagas más desastrosas que han tomado vuelo en este desdichado país, es el caciquismo; pero el caciquismo más nauseabundo que pudieran imaginar nuestros padres, y á ese caciquismo hoy potente, avasallador y deshonrado, hemos de combatir sin tregua ni temores ni descanso. Poco nos importa que cuente con la influencia de arriba y con la sumisión de abajo; poco se nos dá que contra nosotros despliegue sus asquerosas venganzas ni que gente sin pudor se arrojee ante sus figuras y les rindan pleito homenaje; para los que nos educamos en la escuela de la dignidad política y no transigimos nunca con el abuso y la arbitrariedad, el caciquismo

es pequeña torre para los tiros de la decencia, y así como contribuimos á derribar verdaderas fortalezas hemos de no cejar hasta hundir en el abismo á esta cuadrilla de menguados cuya existencia es efímera por lo mismo que es la existencia del parásito.

Con decisión hemos de persistir; la guerra está empeñada y la victoria será del país, cuya suerte nos interesa hasta subyugarnos.

Para regenerar, hay que aniquilar, y el caciquismo será aniquilado.

Revista internacional

Por la actitud que observa Inglaterra en la cuestión de Fashoda, y por el lenguaje y el fondo del último discurso de lord Salisbury, Nicolás II, y cuantos como él creyeron en el desarme, se habían convencido de cuan equivocados estaban.

Para que eso no ocurriera, la Gran Bretaña tendría que refrenar sus ambiciones de expansión de dominios, y eso bien convencidos debemos estar no entra en sus pensamientos, como lo han demostrado su actitud agresiva respecto á Francia, sus armamentos y lo que últimamente ha dicho por boca de su primer ministro, hechos que la han presentado al mundo entero tal como es, pérfida, astuta y ambiciosa.

Al surgir la tirantez de relaciones entre Francia é Inglaterra, á consecuencia de la ocupación de Fashoda por el comandante Marchand, dijimos que no habria guerra, no obstante la actividad que se notaba en los arsenales y parques ingleses, y el lenguaje de perdonavidas que usaban la prensa y los políticos británicos; pues vean nuestros lectores si nos equivocamos. No ha habido guerra entre Francia é Inglaterra, ni la habrá, porque ninguna de las dos naciones la quieren. Colocóse esta última en actitud que á muchos hizo creer en una ruptura, no porque estuviera decidida á terminar por la fuerza de las armas, sino podía hacerlo en otra forma sin menoscabo de sus pretensiones, la cuestión de Fashoda, sino por que su tradición política y el papel que hoy representa le obligaban á ello, cosa que también ha venido á probar el discurso del marqués de Salisbury.

Inglaterra, aunque al Imperio alemán no le parezca, representa entre las grandes potencias el papel de *matón*, y debido á esto, si no quiere perder la supremacía que goza; se ve precisada á proferir amenazas á diestro y siniestro y á hacer elar-des de fuerza y poderío, en cuanto alguna otra nación se le atraviesa en el camino que recorre; por esta razón cremos que sus rápidos y formidables armamentos y su actitud, más que á solucionar á su gusto la cuestión de Fashoda, se encaminaban á preparar el terreno para futuras empresas: lord Salisbury le ha dejado adivinar en los nebulosidades que ha trozos tiene el discurso pronunciado en el palacio municipal de Londres.

El porvenir de Filipinas no es á resuelto, y como esta asunto pueda dar motivo á una intervención de las grandes potencias de la Europa continental, intervención que probablemente resolvería el litigio en forma desfavorable para los Estados Unidos, ó sea para Inglaterra, esta, protectora declarada de aquellos, hace saber la identidad de ideas é intereses que ligan á los anglo-sajones y se muestra en actitud bélica que dá á comprender se halla dispuesta y preparada para hacer frente á los que pretenden estorbar sus planes, hechos que, sin ningún género de dudas, harán cambiar de parecer á los que pre-

tendan intervenir, como sucedió cuando Francia y Rusia quisieron interponer sus buenos oficios para evitar la guerra entre España y los Estados Unidos.

Lo que además de esto persigue Inglaterra, solo sus políticos lo saben, si bien lo sospechamos todos; pues á tanto hablar lord Salisbury de la repartición de las naciones decadentes, se necesita ser tonto para no adivinar que está decidida á tender su garra sobre los territorios de varios pueblos.

Aunque nos sea muy doloroso, debemos creer que las islas Filipinas están perdidas para España: Inglaterra y los Estados Unidos así lo quieren, y á nosotros, por carecer de la fuerza bruta que á ellos les sobra, no nos queda otro recurso que acceder á lo que exijan.

Ch. Boyher.

EL SEXO Y LA TEMPERATURA

No podemos dejar en silencio el planteamiento de un problema del cual se ocupan las academias y facultades científicas, como asimismo la prensa política y profesional: hacemos alusión al problema que se ocupa de la influencia que ejerce la temperatura en la determinación de los sexos.

Un reputado botánico, M. G. Bonnier, profesor de la Facultad de Medicina, leyó ante la Academia de Ciencias una interesantísima comunicación sobre las investigaciones que se prosiguen en el Laboratorio de biología vegetal de Fontainebleau sobre la asseveración de que el aumento de temperatura favorece el nacimiento y propagación del sexo femenino.

Para tratar experimentalmente la cuestión de la influencia de la temperatura sobre la obtención de los sexos, M. Molhard eligió algunos de los vegetales que en la misma especie presentan los dos sexos, como sucede con el cañamo, con la mercurial y otros.

Constantemente el número de plantas hembras ha guardado proporción directa con la temperatura; de suerte que con las bajas, por ejemplo, se han obtenido 86 plantas hembras y 100 machos, y con temperaturas más elevadas 96 de las primeras por 100 tallos machos.

Ya era conocida la observación del sabio Siebold, quien dijo que en los años de gran calor las colmenas producen muchas mas avispas hembras que en épocas mas frias. En vista de los hechos expuestos, el doctor austriaco Dusing ha verificado curiosas observaciones de estadística respecto á la especie humana, deduciendo constantemente que nacen más hembras que varones después de largos periodos de calor. Tampoco ignora nadie que en Suecia y Noruega el número de nacimientos masculinos es muy superior al de los femeninos, pudiendo estudiarse igualmente la influencia del frio sobre el número de hombres que constituye una población en las frias mesetas de Himalaya, en donde existe la poliandria y en las cálidas regiones de otros pueblos, en los cuales se practica la poligamia.

DE TODAS PARTES

Tratamiento de la rabia

Es tradicional en muchos países y en todos los tiempos, que no pocas enfermedades ocasionadas por los animales se curan usando tal ó cual parte de ellos.

A esto obedece el tratamiento de la rabia seguido en el Egipto, que consiste en frotar todo el cuerpo de la persona mordida con una pasta que se forma aplastando la médula espinal del perro rabioso, y darle á comer despues el hígado del mismo animal.

LA POSESIÓN DE FILIPINAS

AMENAZAS DE RUSIA

La existencia de un acuerdo ó de una alianza entre Inglaterra y los Estados Unidos para la cuestión del extremo Oriente, empieza á alarmar á las potencias interesa-

das en aquellas regiones y á hacer que fijen más su atención en la importancia del problema de Filipinas.

Buena muestra de ello son los siguientes párrafos de la *Gaceta de la Bolsa* de San Petersburgo, que han sido telegrafados al *Times* como muy significativos:

«Con la trasferencia de todas las islas Filipinas á un pueblo tan emprendedor y tan tercaz como el americano, el Océano Pacífico se convertirá muy pronto en un lago yankee en el que todo lo más se tolerará la presencia de banderas extranjeras.

»Y sin embargo, esto es lo que piden ahora los delegados americanos en la comisión de París. Mac-Kinley, desde su visita á Chicago, se ha pasado al partido de los jingoes.

»El Gobierno de Madrid, por supuesto, no puede protestar sino sobre el papel.

»Pero además de España y de los Estados Unidos hay otras grandes potencias que han demostrado saber obrar de acuerdo con el Japón y con Creta, y sin duda alguna esas potencias podrán tocar una sonata de mucho efecto y muy armoniosa á los yankees en las costas de Filipinas, en San Francisco, en Nueva York, y si es necesario en Washington.

»Solo la borrachera progresiva producida por sus victorias sobre España ha podido hacer á los yankees soñar que Europa, que actualmente está tan profundamente interesada con la conservación del balance de fuerzas internacionales en las costas del este de Asia, va á permitir que una posición tan importante como la de Filipinas caiga en el poder de los Estados Unidos.»

Sin embargo de esto, no vemos señales de que esas potencias se apresten á actuar de vengadoras de España, y si hicieran algo, sería llamarse á la parte en el robo, como indican las últimas líneas del diario ruso:

EL REY Á CABALLO

S. M. el Rey D. Alfonso XIII dedica todas las mañanas una hora, desde hace dos años, á ejercicios de equitación en el picadero de la Real Casa.

La primera jaquita que montó fué *burgalesa*, castaña oscura. Debe su nombre á ser regalo hecho al agosto niño por el Ayuntamiento de Burgos cuando S. M. la Reina fué á dicha ciudad á visitar á los heridos del choque de trenes ocurrido en Quintanilleja, siniestro del cual quedará para mucho tiempo la mas triste memoria.

Mas tarde montó *Miramar*, adquirida en Guipúzcoa; *Aranjuez*, jaquita castaña de la yeguada real; *Rigoletto*, negra, regalo del picador *Badra*; *Invencible*, aznana y andaluza; *Mambisa*, jaquita torca que trajo de Cuba el señor marqués de Ahumada para S. M. el Rey; *Bengali*, torca también, regalo del general Primo de Rivera; *Juquete*, jaquita castaña que hizo venir de la Gran Antilla el general Polavieja con destino á las Reales Caballerizas, y *Pulga*, tolosana, negra y muy ehiquita, comprada en San Sebastián para recreo del monarca en el parque de Palacio durante las jornadas del Norte.

En estos cabalitos hizo el Rey niño su aprendizaje de equitación, dirigido por don Antonio Bailido, persona de gran competencia como picador y antiguo alumno de la Escuela de Saumur.

El Rey alterna en su hora de Picadero con los mejores desbravadores y alumnos de Caballerizas, para que sus buenos ejemplos de equitación le sirvan de estímulo.

Algunos días le acompaña en sus ejercicios el príncipe D. Jenaro Caserta, que cuenta casi sus mismos años. También han montado á la vez que S. M. el Rey,

durante los días de su permanencia en Madrid, los hijos de S. A. R. la Infanta doña Paz.

A algunas veces, después de pasear á caballo con su egregia madre por la Casa de Campo, ha vuelto á pa'cio, cruzando la plaza de Armas en el momento mismo de hacerse el relevo de la guardia exterior.

Los que han visto al Rey á caballo saben muy bien que el angusto niño es buen jinete.

Hace todos los ejercicios de equitación; está bien, corre cintas y en su decidida afición hay que contenerle muchas veces por demasiado atrevimiento.

Corriendo á caballo es su gusto dejar á todos atrás.

No le contrarian las advertencias que se le hacen; por el contrario, las respeta y atiende mucho.

En su carácter generoso, todo lo que tiene lo reparte con sus camaradas de equitación. Jamás se olvida de sus amigos ni de los que le hacen un favor por pequeño que sea. Con los a'umnos de caballerizas mantiene un trato sencillo y cariñoso. Su llegada inunda siempre de animación y de alegría el picadero.

Ya sus jaquitas no le sirven, y monta caballos de poca alzada. Su predilecto en la actualidad es *Ruano*, caballito cuyo pelo acusa su nombre; fué áquirido en Madrid.

También figura en la caballeriza del Rey *Bucephal*, todo oscuro, adquirido en la ganadería del general don Higinio Rivera; *Rústico*, caballo andaluz, castaño, procedente de la ganadería del señor marqués de la Laguna, que lo regaló á S. M.; *Polo*, alazán regalado por el señor conde de Torrealbas, y *Jardinero*, castaño oscuro, comprado en Madrid. Estos son los que están en servicio activo para don Alfonso XIII, aunque también monta caballos de gran alzada procedentes de la yeguada de Aranjuez, entre ellos el *Estudiante* y el *Gracephul*.

El Rey alterna sus ejercicios de equitación con la instrucción técnica militar. Como un quinteto realiza los movimientos y maneja el arma, que es un fusil Mauser (asi reglamentario).

No conocen al monarca los que suponen que hacen sus delicias los juguetes de niño.

D. Alfonso XIII tiene ya alientos muy viriles y comienza á hombrear en todo.

Un Mensaje

Se ha hecho público el Mensaje que ha entregado á S. M. la Reina Regente á Comisión catalan, en la audiencia que al efecto ha tenido con la Soberana.

El Mensaje contiene aquellas reformas que sus firmantes consideran substanciales para la regeneración del país.

He aquí cuales son sus reformas:

Primera.—Los ayuntamientos, las diputaciones y el senado, serán elegidos, directamente ó indirectamente, por gremios, clases y corporaciones.

Segunda.—Se dividirá el territorio de España en grandes regiones, de limitación natural por su raza, idioma é historia, concediendo á cada una de ellas amplia descentralización administrativa, para que puedan establecer conciertos económicos, fundar enseñanzas técnicas de importancia local, tener iniciativas para la conservación y reforma de su Derecho propio, y facultad para emprender cuantas obras públicas sean necesarias para la más rápida explotación de todas sus fuentes de riqueza.

Tercera.—Continuarán á cargo del Poder Central únicamente aquellas funciones que demanda la actual é indestructible unidad política de España, para mantener la cohesión de las diversas regiones y las relaciones internacionales.

El documento está suscrito por los señores: don Bartolomé Robert, presidente de la Sociedad Económica Barcelonesa de Amigos del País; don Juan Sallarés Plá, presidente del Fomento del Trabajo Nacional; don Carlos de Camps y de Olsinellas, presidente del Instituto Agrícola Catalán de San Isidro; don Luís Domenech y Montaner, presidente del Ateneo Barcelonés, y

don Sebastián Torres, presidente de la Liga de la Defensa Industrial y Comercial.

Créase que el acto de los catalanes presentando á S. M. el Mensaje de que le dado cuenta, tendrá bastante resonancia por emplearse en este un lenguaje bastante vivo.

Doña Cristina ha prometido á los catalanes, influir cerca del Gobierno para que sean atendidas sus pretensiones en cuanto sea posible.

Conflicto con los Estados Unidos

NOTICIAS DEL 14

DE CUBA

El general Arolas

El Gobierno dice que las noticias recibidas de la Habana carecen de importancia y por eso no las dá á la prensa.

No obstante, hace grandes elogios del general Arolas, á cuya prudencia y tacto se debe el que los sucesos ocurridos en la capital de la Gran Antilla no hayan revestido caracteres verdaderamente graves.

Petición de fondos

El general Blanco ha dirigido un extenso telegrama al Gobierno demostrándole la urgente necesidad de que se le envíen más fondos para atender á las necesidades de la evacuación.

En este telegrama no habla nada de la sublevación de estos días, lo que hace creer que no tiene importancia.

Graves noticias

Se asegura que los telegramas que ha enviado al Gobierno el general Blanco revelan extraordinaria gravedad, aunque los ministros lo niegan.

Entre las muchas cosas que se dicen, la que mas veracidad parece tener, es que la sedición no se ha concretado al Regimiento de Orden público, sino que otros de la guarnición de la Habana han seguido su ejemplo por la misma causa, esto es, por la falta de pago de sus haberes.

Esto se trasmite como rumor que circula, pues el Gobierno asegura que no ocurre nada de particular.

La censura

La censura telefónica nos ha advertido que no dejará pasar noticias de la Habana ni de París, de manera que tendremos que circunscribirnos á decir que el mal tiempo se extiende por España, que hay temporales en toda la península y que los trenes están detenidos.

La comisión de París

Compañía explotadora

Telegrafían de París que aun cuando se ha dicho que las gestiones que venían practicándose para formar un Sindicato de explotación del Archipiélago filipino, habían fracasado, se da por seguro en aquellos centros financieros que al fin se constituirá una Compañía con aquel objeto, la cual tendrá, desde luego, un capital que no bajará de 625 millones de francos.

Dicha compañía empezará á funcionar en cuanto la paz quede firmada, y en el caso de que España siga ejerciendo su soberanía en Filipinas.

Montero Rios

El presidente de la Comisión española de París, ha telegrafiado al Gobierno dándole cuenta de haber recibido las últimas instrucciones acompañadas de la protesta que entregarán á los americanos en la primera sesión que celebre la Comisión mixta.

Dichas instrucciones servirán de base á las nuevas proposiciones que se harán á aquellos respecto de la cuestión de Filipinas, y si no las aceptan, se les entregará la protesta y se dará por terminada la conferencia, regresando inmediatamente á Madrid nuevos comisionados.

Telegrafían de Londres que la prensa de aquella capital al ocuparse de la cuestión de Filipinas, dice que España no debe esperar en modo alguno que apoye su gestión ninguna potencia de Europa, y que por esto debe atender las proposiciones de los Estados Unidos, aceptándolas si éstas tienen por base, como indudablemente tendrán, una indemnización pecuniaria.

Algunos periódicos, insistiendo en este punto, aconsejan al Gabinete de Washing-

ton que conceda á España una indemnización de 100 millones de pesos, cosa inigificante para los Estados Unidos, pero que permitiría á España ceder las Filipinas sin grandes reparos, y atender con el importe de esa indemnización á garantizar parte de su Duda y á otras atenciones apremiantes solucionándose de este modo una cuestión que puede revestir graves caracteres.

Los españoles en Filipinas

Los españoles heridos recientemente en Filipinas, llegados á Manila, dicen que el núcleo de los prisioneros hechos por los tagalos está en Cavite Viejo y Bacoor, calculándose que llegan á 11.000 el número de aquellos infelices.

Los tagalos los retienen en su poder siendo infructuosas cuantas gestiones se han hecho para ponerlos en libertad.

Los tagalos se niegan á ello hasta que se verifique el canje con los prisioneros que hicieron los españoles, en tiempo del general Polavieja.

La alimentación que se dá á cada oficial, es una onza de carne y una corta ración de morisqueta, y á cada soldado una cantidad pequeña de morisqueta.

Puede figurarse la tristísima condición en que viven aquellos infelices compatriotas.

Las autoridades y muchos particulares influyentes de Manila, hacen cuanto pueden para que sean puestos en libertad, pero sus esfuerzos resultan inútiles.

Manila vive en completa anarquía, sin principio de autoridad ni norteamericana ni española.

El casco de la ciudad es una inmensa taberna donde la soldadesca vive entregada á todo género de excesos.

Está confirmado que un general intentó escapar siendo descubiertos sus propósitos, y después de apelarle le echaron á la calle enteramente desnudo para ludibrio de los gentes.

Otro general está loco, y va por las calles de Cavite inspirando verdadera lástima su situación.

Un lavadero de Cavite Viejo ocupa en la insurrección un puesto importante al lado de Aguinaldo, ostentando aquel entre los insurrectos tagalos las insignias, nada menos, que de teniente general.

Cocina de La Lucha

POR LEON LOTY.

ALMUERZO

Tortilla al ron.—Anguila á la tartaro.—Filetes á la parrilla.—Postres.

COMIDA

Sopa girondina.—Mero empapelado.—Riñones de cerdo salteados.—Pechugas de pato en salsa húngara.—Postres.

Tortilla al ron.—Se hace como todas las tortillas á la francesa, dobladas y con bastante jugo, diferenciándose solo en que se baten los huevos con ron aguado y bien cargado de azúcar.

Al tiempo de servir la tortilla se echa ron puro por encima y se le prende fuego.
Pechugas de pato con sala húngara.—La salsa húngara con que se sirven las pechugas de pato, asado de antemano, no es mas que una mayonesa caliente muy cargada de alcázaras, setas, pimienta mostaza, y raspaduras de moscada.

(Prohibida la reproducción.)

NOTICIAS

Dicen de París que ha sido víctima de una tentativa de asesinato el juez de instrucción del tribunal del Sena, Mr. Boursy. Este señor se dirigía al Palacio de Justicia cuando una mujer, decentemente vestida le disparó dos tiros de revólver.

La agresora fué detenida.
Mr. Boursy resultó herido en la mejilla izquierda y, aunque de gravedad su estado no ofrece peligro de muerte.

Parece que la agresora ha querido vengar una supuesta injusticia inferida á su padre.

—Dice *El Distrito* de Palefrugel: «Leemos en nuestro querido colega *La Lucha* de Girona del 8 de este mes: «Qué les habrá hecho el señor juez de instrucción de La Bisbal á los caciques, cuando un semanario que bebe en las fuentes ministeriales, publica el siguiente suelto?»

«El actual juez de instrucción de La Bisbal, hace más de ocho años que ejerce el cargo en aquel partido y, como según determina la ley, entendemos que es incompatible para desempeñar este destino en dicho partido, llamamos la atención del señor ministro de Gracia y Justicia sobre el particular.»

«Pues sencillamente, decimos nosotros: que el Sr. juez de instrucción de este partido obra según su leal saber y entender y no atiende influencias de caciques, por máximos que sean.»

Gracias por la información, querido colega.

—Un periódico de Barcelona dice que un joven abogado, que pretendía una plaza vacante, fué á Madrid y envió un puñado de billetes de Banco dentro de un sobre á un ministro, el cual, como es natural, ha entregado la carta y los billetes al fiscal de la Audiencia de la capital del Principado.

—El banquero americano John Joung ha formado un sindicato con 2.000.000.000 de capital para la explotación del Archipiélago filipino.

Dicha suma ofrece á España 875 millones por el abandono de sus derechos á la soberanía sobre el archipiélago, y 625 millones á los Estados Unidos por el derecho de emitir acciones del sindicato.

Las Filipinas formarían un estado más de la República norteamericana, por cuyas leyes se regiría, quedando autorizado el sindicato para acuñar moneda y formar los presupuestos de gastos é ingresos.

El gobierno de Washington nombraría un gobernador militar y los funcionarios de administración y justicia.

—Dicen de Figueras que llama la atención el gran bloque de piedra que procede de las canteras de esta ciudad y está trabajando en la Plaza del teatro, con destino á la mesa del altar mayor de la iglesia parroquial.

—Se ha procedido al decimbrado del puente de piedra construido sobre el Segre á la entrada de Bourg-Madame.

La operación se llevó á cabo felizmente y sin accidente alguno, en presencia de todo el vecindario de aquella localidad y gran número de vecinos de Puigcerdá que bajaron para verla, pues la cosa valía la pena, tratándose de una obra como la que nos ocupa que raramente se hace.

—Ha circulado en París la noticia, que enseguida fué desmentida, de haber fallecido Alfredo Dreyfus.

El rumor partió de una carta dirigida á un periódico por el ex-capitán, diciendo que está cansado de la vida y resuelto á dejarse morir, porque no puede soportar por mas tiempo el mas injusto de los cautiverios.

—La familia de Bismarck ha manifestado vehementes deseos de que la exhumación y traslado de los restos del ilustre hombre de Estado alemán, se verifique con la menor pompa posible.

El príncipe Herberto ha manifestado que no enviará á nadie una sola invitación.

—Hoy, á las nueve de la mañana, tendrán lugar en la parroquial iglesia de Santa Susana del Mercadal, los funerales para el eterno descanso del alma de don Mariano de Camps y de Felio, rezándose á las once la misa de perdón.

Reiteramos á la familia del finado nuestro más sentido pésame.

—En Figueras empezará el sábado próximo á actuar una compañía de zarzuela, de la que formarán parte las tiple señorita Delgado y señoras Rius y Soler.

Y nuestro teatro principal cerrado, gracias á la protección é interés que por él mismo tiene nuestra Corporación municipal.

—Los rebaños de la parte alta de Cerdania francesa han emprendido su acostumbrado viaje anual hácia el llano de

Urgel, á donde van á invernar, siendo numerosos los que estos dias han estado de paso por la Aduana de Puigcerdá.

Un individuo que se hallaba preso en la Cárcel de León, y sobre el cual recaen gravísimas sospechas, ha intentado suicidarse de una manera singular. No teniendo á mano ningún instrumento cortante y valiéndose de una cuña de madera, se agujeró el epigástrico, y estuvo durante hora y media trabajado, con intento de destruirse el estómago y los intestinos.

A pesar de la gravedad de las lesiones que se causara, los médicos no desconfían de salvarle.

Dice un periódico de Barcelona, refiriéndose al lance de honor efectuado en aquella capital, que los combatientes eran el presidente del Circulo Militar, señor Polo, y el oficial de voluntarios de Manila, don Vicente García Valdés.

El duelo fué á sable, resultando levemente herido en el brazo derecho el señor García Valdés.

Con motivo de haberse practicado algunas obras en el cuartel de Santo Domingo, se han encontrado algunos restos humanos, dando á entender con estos fúnebres hallazgos, que aquel sitio había sido destinado para cementerio, donde se daba sepultura á los cadáveres de los frailes dominicanos, cuya comunidad tenía el convento en el hoy cuartel de Santo Domingo.

De El Distrito de Palafrugell:

«En esta contradanza de gobernadores, el periclitado D. Santiago se le ha adjudicado el Gobierno de Palencia. Descontento estaba del de Ciudad-Real y más descontento ha quedado de su nuevo destino. Pensaba que su valioso protector le conseguiría el de Santander, ó siquiera el de Tarragona, pero no tenía en cuenta que en el Gobierno todo son Puigcerdá, y cada uno tiene á veinte Roures á quienes deben proteger.

Consuélese por ahora con el Gobierno de aquella lejana provincia, pensando que vale más algo que nada y que no ha de verse más en tales alturas, tan pronto caiga el Gobierno, tras lo cual se hará evidente la disolución de ese fatidísimo y perjudicial partido.

»El acabóse.»

—Por efecto de las lluvias, el río Ter ha tenido una imponente avenida.

—El señor gobernador civil de la provincia hace saber que para la instrucción de los expedientes de las travesías por los pueblos de Rosas, Palau Sabardera, Pau y Vilajuiga de la carretera de tercer orden de Rosas á Vilajuiga que previene la ley de 11 de abril de 1849 y reglamento de 14 de julio del propio año y artículo 19 del reglamento de carreteras vigente, estarán de manifiesto al público en las respectivas alcaldías durante 30 días, los proyectos estudiados de estas travesías, á fin de que los particulares y pueblos interesados puedan hacer las observaciones que les parezcan por medio de reclamaciones que habrán de dirigirse á este Gobierno durante dicho plazo.

—El lunes último empezó en la iglesia de la Congregación un septenario dedicado á la Virgen de los Dolores, en el que dirige la divina palabra á los fieles el elocuente orador sagrado Rdo. P. Luis Boxadera, de la Compañía de Jesús.

El domingo próximo, último día del septenario, se celebrará Comunion general á las siete y media de la mañana y solemne oficio á las diez.

Por la tarde, seguirá la función como los demás dias.

—Ha sido dado de alta en el Manicomio de esta ciudad, el presunto vesánico Pedro Vidal Girbau, de Montrás.

—Una numerosa brigada trabaja de nuevo en el muro de contención que se está construyendo en el río Ter.

—Dice un colega local:

«Es altamente censurable lo que ocurre con la Comisión auxiliadora de los repatriados, cuyos individuos no acuden á las reuniones semanales impidiendo así que se practiquen las operaciones convenientes al objeto á que obedeció la constitución de aquella.

»Esta es la hora, según tenemos entendido, que aquellas comisiones de barrio que debían ser nombradas para recaudar fondos, no lo han sido, y que á otros varios acuerdos por demás interesantes no se les ha dado cumplimiento.

»Y sin embargo, están próximos á llegar centenares de infelices repatriados que necesitarán toda clase de auxilios para repo-

ner sus extenuadas fuerzas y lograr llegar con alientos al seno de sus familias.

»La indiferencia que eso acusa, merecería un calificativo que no queremos aplicar, porque la consideramos en el fondo una prueba de esa enervante apatía que hoy domina todos los ánimos, pero que á todas luces precisa sacudir para levantar el espíritu á la altura que las circunstancias requieren.»

—Según noticias, el río Ter en la noche de antes de ayer dió que hacer á algunos habitantes del término de Bescanó, tanto era el caudal de aguas que bajaba.

—El temporal de aguas ha derribado algunos postes del telégrafo en la carretera de Olot.

—Por la Dirección general de Correos y Telégrafos se ha nombrado peaton de la villa de Puigcerdá á la de Llivia, á don Francisco Bertran.

—Los retretes de las oficinas de la Delegación de Hacienda de esta provincia se encuentran en tal estado, ya por lo que respecta á seguridad así como por otras causas, que como es natural nos abstenemos de decir, que urge se practiquen las obras necesarias para el arreglo de aquellos.

Al señor de Eulate denunciarnos y pedimos en nombre del público lo que antecede, segurísimos de que como siempre atenderá nuestra indicación, conocida como es de todos su deferencia para con el público y la prensa.

—Los dueños del notable Cinematógrafo que durante algunos dias han exhibido en la plaza de San Agustín los señores Coll y Arnau, proyectan, según parece, dar algunas sesiones el sábado y domingo en nuestro coliseo.

De realizar sus propósitos, dichos señores se exhibirán preciosas vistas nuevas, se darán audiciones con el fonógrafo, verificará juegos malabares y de equilibrio un aplaudido artista y amenizará las sesiones una aplaudida orquesta.

Creemos que el público corresponderá llenando el Teatro Principal.

—Hoy se celebrará en esta Audiencia provincial el juicio oral sobre lesiones contra Pedro Callol Mir procedente del Juzgado de instrucción de esta ciudad. Defensor señor Almeda. Procurador señor Ribas. Ponente señor Gay.

—Por pastoreo abusivo ha sido denunciado Crispín Rogall.

En la travesía de la Anruga de esta ciudad, núm. 2.-1.ª una señora aceptará dos personas en calidad de huéspedes.

¿POR QUÉ?

¿Por qué las Píldoras y el Jarabe Blancard son los medicamentos de reputación más antigua y los preferidos de médicos y enfermos?

Porque su base de yoduro de hierro inalterable hace prodigios cuando hay que reaccionar sobre la sangre y estimular el organismo.

Porque son los únicos específicos contra la clorosis, la anemia, los colores pálidos, el empobrecimiento de la sangre, los tumores fríos, etc., etc.

Por eso las Píldoras Blancard, y el Jarabe Blancard han alcanzado una reputación bien sentada en la terapéutica moderna.

Para evitar falsificaciones perjudiciales recomendamos á las familias y á los médicos exijan siempre el nombre Blancard, las señas 40, RUE DE BOULEVARD, PARIS, y el sello de garantía de la «Unión de Fabricantes».

Distracciones

—¿Y su hijo de usted?—preguntan á un comerciante.

—Julio vá muy bien. Está ahora al frente de una fábrica de corbatas. Ese llegará á millonario. Es un chico de provecho.

—¿Y Pedro?

—¡Oh! no me hable usted de él; he tenido que hacerlo literato. Es menos inteligente.

Entre suegra y yerno:

—Supón—dice la primera—que á consecuencia de un naufragio nos encontrásemos tú y yo en una isla desierta. ¿Qué es lo primero que harías?

—¿Quién, yo? Echar á correr.

Un empleado de ferrocarriles redacta del modo siguiente el parte de una desgracia:

«El señor X... recibió una herida grave en la cabeza; sin embargo, se espera que la amputación no será necesaria.»

Boletín religioso

SANTOS DE HOY

San Elpidio y compañeros mrt.

CUARENTA HORAS

Están en la iglesia de las Bernardas

CORTE DE MARIA

Hoy se hace la visita á Nuestra Señora del Carmen, en su iglesia, (privilegiada).

Tipografía de LA LUCHA, plaza del Grano 6 bajo.

noció á la hechicera, y la dijo con voz tan débil, que solo ella le entendió:

—¡Marsiana... ya lo ves... el destino... el destino!

Y ella repitió tambien en voz baja:

—¡Oh, sí, el destino!

Y fuera de sí, se puso á reír de una manera lúgubre y terrible en aquella cámara donde yacía un hombre casi hecho á pedazos y un rey estaba herido de muerte. Despues, sin cesar en su extraña risa, se acercó, inclinándose al cadáver mutilado del religioso, empapó sus dedos en la sangre y escribió sobre el suelo aquellas palabras que pronunció el espectro.

«La predicción se cumplirá. El destino de los cuatro Enriedas seguirá su infalible camino.»

—¡Enrique de Navarra! exclamó despues; ahora, te toca á ti.

Y empezaron de nuevo sus risotadas. Estaba loca.

El rey de Navarra entró en el momento en que la hechicera pronunciaba su nombre. Acababa de saber el funesto acontecimiento, y acudía acompañado de sus principales caballeros, entre los que se encontraban Bosque-Delfín.

Marsiana no los vió entrar. Siempre inclinada sobre el suelo, reía y reía, trazando con su dedo ensangrentado signos cabalísticos.

El rey de Navarra se arrodilló cerca del lecho real, besó las manos de Enrique III, y rompió á llorar.

El rey de Francia le reconoció y abrazó.

Despues de confesarse y recibir la comunión, dió orden para que se abriesen todas las puertas de la casa.

Entraron los principales señores de su corte, é hicieron círculo alrededor del lecho mortuario.

El rey les dijo «que su único pesar, al morir, era dejar á la Francia en tan triste estado; que desde su infancia había

cayó de nuevo sollozando sobre el cadáver.

—¡Ah, pobre hijo mio!... No puedo... no quiero dejarte.

En aquel momento descubrió á Jacobo Clemente, que volvia sobre sus pasos y aparecía agitado por la cólera mas violenta.

La causa de su despecho era que al preguntar por el rey de Francia, le habian contestado que habia dejado el campamento al amanecer y vuelto á la ciudad á la casa de la familia Gondi. Inmediatamente corrió á presentarse en ella, pero la consigna era terminante. Nadie, absolutamente nadie, podia entrar á presencia de S. M.

Marsiana, que, á pesar del Destino y de lo dicho por el espectro, esperaba salvar al rey su bienhechor, á la vista del joven monje jacobino, olvidó su predicción y las palabras del fantasma, y siempre al lado del cadáver, le llamó con la voz entrecortada por los sollozos.

—¡Venid... venid, hermano mio!... Vos habeis rogado por mi hijo... yo os doy las gracias. Mientras paso con él los últimos instantes que me quedan de verle... corred... corred... hermano mio; id cerca del rey. Decidsele todo... contadle el crimen... decidle que quiero la vida del asesino... que me lo entreguen tan solo, y yo me encargo del resto.

—Es imposible, respondió Jacobo; nadie puede llegar á presencia del rey.

—¡Cuando yo digo quiero, replicó la vieja con violencia, es menester que sea! Tomad este anillo, monje; con él entrareis en todas partes.

El monje lanzó un grito de alegría y se apoderó del anillo real que la bruja le presentaba.



LA LUCHA

Diario de Gerona

FUNDADO EL AÑO 1871.

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

En la Capital	4.50 ptas. trimestre.
Fuera de la Capital	5 » » »
Ultramar, en oro	18 » » »
Id. un año en oro	25 » » »
Extranjero	7.50 » trimestre

Todo pago se entiende por adelantado.

Redacción y Administración calle del Progreso, 4, 3.º, 1.

Administración Principal de Correos de Gerona.

Horas de salida y entrada de los correos en esta principal

Entradas	Salidas
Madrid. 9.30 mañana	2.30 tarde
Barcelona. 9.30 m. 5.45 t.	6.30 mañana y 2.30 tarde
l'ancia. 7.30 m. 3.20 t.	8.30 id. y 5 tarde
S. Feliu de Guixols. 7.30 m. 3.20 t.	8.30 id. y 5 tarde
Olot y su linea. 5.30	11 id.

Distribución de la correspondencia a domicilio la verificarán los carteros a las 8 y 10.15 mañana y 6.15 tarde.

Despacho de certificados y cartas en lista de 10 mañana a 1 de la tarde. Valores declarados, de 10 a 12 de la mañana.

Para el apartado, a las 7.45 y 10 mañana y 3 y 6 tarde.

La correspondencia de los buzones de los estancos se recoge a la 1.30 tarde y a las 9 de la noche y la depositada en el da la principal 5 minutos antes de la salida de los correos. La depositada en el buzón de la estación de Francia se recoge con 5 minutos de anticipación a la llegada de los trenes corréos, y la del buzón de la estación de San Feliu de Guixols 5 minutos antes de la salida.

Para depositar la correspondencia oficial en esta administración, de 5.30 mañana a 1 tarde y de 1.30 a 5.30 tarde. Entrega de periódicos a las 5 de la mañana, 1.30 y 4.30 tarde, y despacho de correspondencia falta de franqueo de 10 mañana a 1 tarde.

IMPRESIONES

Se hacen con esmero, equidad y buen gusto en la imprenta de LA LUCHA, desde la mas sencilla tarjeta a la obra, mas complicada, como circulares, prospectos, recibos, facturas, estados, monografias, periódicos, folletos, libros, etc.

Pedid en todas las farmacias **BCARBONATO DE SOSA**
QUÍMICAMENTE PURO
DE TORRES MUÑOZ **SAN MARCOS, 11,**
MADRID.

Estomacal y antireumático. Se vende en cajas pequeñas y en latas que resultan más económicas a 5 pesetas. Este producto lo tenemos también en PASTILLAS COMPRIMIDAS a 0.50 el bote.

ANUNCIOS MORTUORIOS

Se reciben en la Imprenta de este diario hasta las 8 de la noche.

APRENDIZ Se necesita uno en la Imprenta de este diario.



CAPITULO XXIII

El 1.º de Agosto de 1589

El monje se alejó precipitadamente.

Llegado a la casa de la familia Gondi, presentó el anillo a los soldados de la guardia que poco antes le habían negado el paso, y cinco minutos despues, con el pecho jadeante y la mirada extraviada, fué introducido cerca de S. M. Enrique de Valois, tercero de este nombre, rey de Francia y de Polonia.

A la vista de Jacobo Clemente, el rey retrocedió involuntariamente.

—¿Quién sois? le preguntó con voz temerosa: ¿qué me queréis?

Jacobo Clemente, comprimiendo los latidos de su corazón y demostrando un semblante dulce y benigno, respondió con voz hipócrita y melosa que iba a entregarle despachos importantes de algunas personas rotables prisioneras en la Bastilla.

Mientras buscaba los documentos en su escarcela, el rey

arrojó sobre él una mirada de desconfianza. Las facciones del religioso no le eran desconocidas, y trataba de recordar donde le habia visto otra vez.

Despues, mientras el Valois pasaba la vista por los despachos, Jacobo sacó de entre sus hábitos el cuchillo que llevaba oculto, y lanzándose como un tigre sobre el rey, le dejó caer en un sillón, sumergiéndole el arma en el vientre y exclamando:

—¡Asesino de los Guisais, muere, y maldito seas!

—¡A mí... a mí... que me matan! gritó Enrique III.

Y sacando al propio tiempo el cuchillo que tenia clavado en su herida, hirió con él el rostro de su matador.

A los gritos del rey, acudieron guardias y caballeros, que se precipitaron sobre el regicida. En un momento, veinte estocadas le tendieron agonizante a los pies de su victima, Jacobo Clemente, sacando de su seno otro pequeño puñal que llevaba a prevención, se le hundió en el pecho, y murió con la sonrisa en los labios.

La terrible noticia de la muerte del rey de Francia cundió con rapidez por la ciudad y el campamento. Cuando llegó a oídos de Marsiana, todavía estaba inmóvil y desesperada cerca de la sepultura abierta, que esperaba el cadáver de aquel que ella creía su hijo.

Al saber que el rey acababa de ser asesinado por el monje jacobino, sus recuerdos se agolparon en tropel a su espíritu.

Dejó la tumba de Lupo y corrió al lado del rey. Ante el espantoso cuadro que se ofreció a su vista, quiso hablar, pero la voz se le atrevió en la garganta y al pronto no pudo articular ni una sola palabra. Con los ojos horriblemente fijos, contemplaba alternativamente al asesino y a la victima.

El rey, que aún respiraba, recobró el conocimiento, reco-